

En France, l'information était tombée au cœur de la nuit. Un accident entre deux hélicoptères venait de se produire en Argentine. Et il y avait des victimes dont certaines seraient françaises. Au fil des heures, l'identité de ces dernières tombait. Au petit matin, c'était le choc en France et surtout à Nice puisque la nageuse Camille Muffat figurait dans la liste des personnes décédées dans l'accident. Les dix personnes à bord des deux hélicoptères sont toutes décédées dans l'accident qui s'est produit le 9 mars 2015 vers 17h du côté de la ville argentine de Villa Castelli lors du tournage de l'émission Dropped. Chacun des deux hélicoptères, type AS 350 Ecureuil, transportait chacun cinq personnes. Dans le premier étaient montés outre le pilote, les trois concurrents et un caméraman. Dans le second, c'est l'équipe de prise de vue qui avait pris possession du cockpit. Selon les rapports des experts judiciaires, les deux appareils volaient à plus de 80m du sol et à une distance d'environ 90mètres l'un de l'autre. Pour des raisons liées au tournage, ils s'étaient rapprochés mais suite à une possible erreur de pilotage, les deux hélicoptères étaient entrés en collision en plein vol. Ils tombaient en chute libre et percutent le sol. Un incendie se déclarait alors et ne laissait aucune chance.

Rapatriement des corps 15 jours après le drame

Il faudra attendre le 22 mars 2020 pour que les corps des huit français mort soient rapatriés sur le sol français dans leurs cercueils. Une chapelle ardente avait été mise en place non loin du tarmac pour permettre aux familles de se recueillir dans l'intimité, en présence du ministre des sports Patrick Kanner et du PDG de TF1 Nonce Paolini.

Disparition brutale

Non pas Camille Muffat ! Non pas maintenant alors qu'elle venait de mettre un terme à sa carrière de nageuse professionnelle ! Et quelle carrière avec ces trois médailles d'or conquises à Londres en 2012. A l'annonce de sa disparition accidentelle, une vague émotionnelle avait déferlé sur Nice. Sa famille, Guy son papa, Laurence sa maman, Chloé sa sœur, Quentin son frère, son compagnon, William Forgues, son entraîneur Fabrice Pellerin, son manager Richard Papazian, son agent Sophie Kamoun, ses camarades d'entraînement dont Yannick Agnel, Charlotte Bonnet, les licenciés du club de l'Olympic Nice Natation avaient été dévastés par la terrible nouvelle.

Le 25 mars 2015, une cérémonie religieuse avait eu lieu en l'Eglise Saint-Jean-Baptiste Le Veu avec la présence de très nombreuses personnalités du monde du sport dont Laure Manaudou, Camille Lacourt. La foule d'anonymes a applaudi le cercueil blanc de la jeune niçoise lorsqu'il est entré dans l'église. Camille était contente de participer à cette émission, elle qui aimait regarder ces programmes à la télévision.

Cannes a pleuré Florence

Le 26 avril 2015, de nombreux marins, amis de Florence, s'étaient retrouvés au large de la

baie de Cannes, non loin de l'île Sainte-Honorat, pour rendre un dernier hommage à Florence Arthaud, décédée dans l'accident d'hélicoptère le 9 mars 2015. Des cornes de brume avaient résonné en cette triste matinée dominicale dans le ciel azuréen et des fleurs avaient été jetées dans la mer Méditerranée par les proches de la navigatrice. La disparition brutale de celle qui avait été surnommée la petite fiancée de l'Atlantique après sa victoire sur la Route du Rhum en 1990 avait ému la France. Ses obsèques avaient eu lieu le 30 mars 2015 en l'église Saint-Séverin de Paris, en présence de nombreuses personnalités du monde de la voile. Les cendres de Florence Arthaud reposent dans la tombe où repose son frère sur l'île de Saint-Marguerite.

Alain Bernard, le survivant

Au moment du drame, le nageur antibois était avec ses partenaires de jeu, les membres de l'équipe rouge, le patineur Philippe Candeloro, la cycliste Jeannie Longo et la snowboardeuse suisse Anne-Flore Marxer, à attendre une prochaine rotation des hélicoptères pour accéder au lieu de tournage d'une nouvelle épreuve. L'émission en était à sa deuxième semaine de tournage. (Seul le footballeur Sylvain Wiltord avait été éliminé). « Sur le moment du drame, j'ai dit à beaucoup de personnes que je les aimais. C'est quelque chose d'une extrême violence, beaucoup de tristesse et de douleur ». Malgré l'envie de retrouver ses proches, surtout sa mère et ses deux sœurs, Alain Bernard doit rester en Argentine dans les jours qui suivent l'accident pour être entendu par les enquêteurs. Ce n'est que le 13 mars 2015 qu'il est autorisé à rentrer en France. «Après le drame, on a tous repris nos obligations pour continuer à avancer plutôt que de s'apitoyer sur son sort. Et je ne suis pas le plus triste, les plus tristes ce sont les familles». Le colosse des bassins avouera aussi avoir changé son regard sur le temps qui passe après ce drame. « J'ai pris un coup de pied au cul. J'étais déjà plutôt un bon vivant mais depuis j'ai envie de me coucher le soir en me disant que j'ai profité à fond de ma journée, sur tous les plans. Me dire: je suis encore là ce soir, demain je profiterai à fond quoi qu'il arrive. Ca fait grandir. Je suis toujours là et je regarde vers l'avant, sans oublier»

Février 2020, Un homme mis en examen

Peter Hoberg, un Suédois de 50 ans, a été mis en examen par les juges d'instruction chargés de l'enquête. Cet ancien militaire des forces spéciales avait notamment été chargé par la boîte de production Adventure Line Productions de s'occuper de la sécurité lors du tournage du programme. Le juge semble lui reprocher de ne pas avoir vérifié les compétences, l'état de santé et les qualifications des deux pilotes des hélicoptères. Lors de son audition, l'accusé s'est défendu, estimant que l'on cherchait simplement à « trouver un coupable. Donc, c'est simple de pointer le doigt sur moi. Je pense que cela se fait sur de fausses bases ».

Produit par Adventure Line Productions, à qui l'on doit notamment des émissions comme Koh-Lanta, ou encore Fort Boyard, ce programme Dropped était l'adaptation d'un format suédois intitulé La plus grande des aventures. Le principe était simple : deux équipes composées de quatre anciens sportifs sont lâchées en pleine nature depuis des hélicoptères et doivent regagner la civilisation sans carte ni boussole.

Des pilotes peu fiables si l'on en juge le témoignage de l'ex-femme de Louis Bodin, le journaliste qui devait présenter le programme lui avait avoué être victime de crise d'angoisse face à l'incompétence des équipes techniques.

 <https://twitter.com/BonnetCha/status/1236969338218975234>



Partager :